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Um talento 
em alta velocidade

Beatriz Rosário, cantora



Considerada uma das maiores promes-
sas do fado, beatriz rosário explora 
novas sonoridades, que resultam da 
combinação de tradição e modernidade. 
«alFa» é o álbum que representa a sua 
estreia musical.

O seu novo trabalho, «ALFA», é um disco 
com 14 faixas, que no fundo é uma via-
gem entre Coimbra, a cidade onde nasceu 
e se formou, e Lisboa, a capital, onde ago-
ra vive e passa a maior parte do tempo. 
É este contexto que explica as influências 
“pop” e urbana, mas sem nunca perder 
de vista a sua grande paixão, o fado?
este disco é o produto de constantes 
viagens, nos últimos anos, entre Coim-

BeAtriz rOsáriO, CAntOrA

são espero ter dado o meu contributo 
para que se abra a porta para que este 
tema passe a ser incluído no repertório 
das tunas femininas. para já, a reação 
está a ser ótima e o objetivo está a ser 
cumprido: tenho recebido muitos vídeos 
de estudantes femininas que vão acom-
panhadas pela «madalena» no seu per-
curso para a universidade. o que é mui-
to bonito, mesmo sabendo que Coimbra 
é uma cidade universitária onde o peso 
da tradição é grande. 

A exploração do que chama o neo fado 
ou fado alternativo está no âmago da 
sua identidade musical. esta nova for-
ma de abordagem à canção nacional 
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em alta 
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bra e lisboa. estas deslocações, quase 
todas de comboio, foram-se suceden-
do, fui crescendo, surgiram novas ex-
periências. Conheci o amor e o desa-
mor. e são essas histórias que estão 
explanadas no disco. Fiz muitas des-
locações de comboio «alFa», mas no 
fundo o título que escolhi para o disco 
funciona como uma metáfora para as 
viagens que fiz e que todos nós faze-
mos nesta vida. e são essas viagens 
que nos fazem aprender mais coisas. 
Convidei a estudantina universitária 
de Coimbra  a juntar-se a este projeto, 
com a participação nas músicas «Coim-
bra tem mais encanto» e «madalena». 
a primeira foi a reinvenção de uma 

melodia tantas vezes cantada pelos 
estudantes mais antigos. este tema foi 
reescrito tendo em conta este projeto 
a que se deu o nome «alFa». É uma 
carta de despedida e que significa que, 
muitas vezes, só damos valor a algo, 
quando deixamos de a ter.

na música «Madalena» fez algo arrojado, 
desafiando uma tradição. Pode explicar?
esta música (que é uma das minhas pre-
diletas) também é uma reinvenção da 
original que ouvi vezes sem conta nas 
queimas das fitas e nas latadas. mas 
sempre cantada por tunas académicas 
masculinas, o que foi algo que me dei-
xou um nó na garganta. Com esta ver-



superman
Superman é o primeiro filme da dC Studios a chegar ao grande 
ecrã, com estreia mundial no cinema este verão, pela Warner 
bros. pictures. no seu estilo inconfundível, James gunn assu-
me o desafio de reinventar o super-herói original neste novo 
universo da dC, combinando ação épica, humor e emoção, 
apresentando um “Superman” movido pela compaixão e por 
uma crença inata na bondade da humanidade. i

Título Original: Superman; Ação, Aventura; Data de Estreia: 10/07/2025; Reali-
zação: James Gunn; País: EUA; Idioma: Inglês

Fonte: Castello Lopes

	Lucky and strange  
David Gilmour

 

	short n’sweet  
sabrina Carpenster

	something Beautiful  
Miley Cyrus

 50 years – Don’s stop  
Fleetwood Mac

  the highlights   
Weeknd

 so close to what   
tate Macrea

	reputation   
taylor swift

	Diamonds    
elton John

	Gold – Greatest Hits 
Abba

	i’m the problem  
Morgan  

Fonte: APC Chart

  Ordinary    
Alex Warren

  Love me not   
ravyn Lenae

	Pink Pony Club  
Chappell roan

	Undressed    
sombr

  Family Matters   
skye newman

  Just Keep Watching  
tate Mcrae

	Blessings   
Calvin Harris/Douglas

  Azizam   
ed sheeran

	Back to friends   
sombr

	Bloodline   
Alex Warren Ft Jelly roll

Fonte: APC Chart

publicidade

Volante Mars Gaming 
MWH-rsX
melhore o seu jogo de corridas com o 
mWH--rSX, um volante de simulação de corridas profissional conce-
bido para um desempenho envolvente e de alta precisão. equipado 
com tecnologia Force Feedback de alta potência, um conjunto de pe-
dais triplos de nível de competição e uma alavanca de mudanças de 
12 velocidades com padrão H. materiais de alta qualidade, 14 botões 
personalizáveis, 4 pás adicionais e compatibilidade multiplataforma. i

Fonte: PC Diga

Mario Kart World
mete prego a fundo com o mario e companhia! dá-lhe gás num 
mundo vasto em que tudo está interligado. Corre em prados ver-
dejantes, cidades movimentadas, mares vastos, vulcões impo-
nentes e muito mais... além de todos os sítios entre eles.
as corridas não estão limitadas às pistas; também decorrem pe-
los caminhos que as interligam. presta atenção aos autocarros, às 
carrinhas e a outros obstáculos! i             Fonte: Playstation

significa que os puristas do fado foram 
vencidos?
ainda há os que por serem mais tra-
dicionais, não apreciam estas fusões 
e novas abordagens, justificando que  
pretendem proteger este bem maior 
cultural que é o fado. e estabelecem 
sempre uma fronteira entre o que para 
eles é o fado e aquilo que não é o fado. 
eu respeito. mas o meu percurso tem 
uma história: nasci do fado, canto fado, 
mas não sou a típica fadista de uma 
casa de fados. e com o passar do tem-
po experienciei novos momentos que 
fizeram nascer em mim a necessidade 
de criar novas coisas. a musica “pop”, 
o “jazz” e o “r&b” são influências que 
juntei ao fado e procurei criar algo que 
é  meu.

este tipo de abordagem ao fado pode 
facilitar a internacionalização da sua 
carreira?
era algo que amava, sinceramente. a 
minha missão é vir a pertencer ao patri-
mónio cultural português e representar 
o meu país além-fronteiras. a música é 
um dar e receber. tenho a noção da ca-
pacidade do meu aparelho vocal, mas 
também sei que música cura e liberta 
as pessoas. por isso é que é mágica e 
tem o poder de ultrapassar fronteiras.

Billie eilish, rosalía e Amália rodrigues 
são as suas referências do presente e 
do passado. Como é que a nossa eterna 
diva do fado ia reagir a este neo fado?
não sei, mas gostaria muito de saber. 
infelizmente, não tive a sorte de me ter 
cruzado com a amália rodrigues. ela é, 
sem dúvida alguma, o meu ídolo maior. 
adoraria conversar com ela, nem que 
fosse por 5 minutos, para saber a sua 
visão sobre este novo rumo do fado. 
mas sei que ela sempre foi uma pessoa 
futurista, algo à frente do seu tempo. 
ela intelectualizou o fado, trazendo no-
vos poetas e músicos que engrande-
ceram a sua obra, levando o fado aos 
quatro cantos do mundo.

O ano passado foi designada «embaixa-
dora digital» da Universidade de Coim-
bra (UC). Apresenta o “podcast” «sin-
tonias inesperadas», em que convida 
estudantes daquela faculdade que se 
destacam em várias dimensões cultu-
rais, seja o teatro, a escrita ou as can-
ções. Como é que surgiu este convite?
o convite partiu porque estudei na uC, 
onde concluí a licenciatura em econo-
mia na Faculdade de economia (FeuC). 
Sempre tive uma vida muito ligada às 
artes e à cultura. por isso, pareceu-me 
um projeto, à partida, muito interessan-

te exibir o talento que existe em 
muitos dos jovens que estudam 
na uC. acredito que nesta e nou-
tras universidades do país existem 
muitos talentos escondidos. estu-
dantes que podem estar a cursar 
engenharia, medicina, gestão ou 
até direito, mas que têm uma ca-
pacidade incrível para as artes, seja 
para representar, escrever, tocar, 
etc. este “podcast” visa mostrar 
casos concretos de talentos com 
mérito e potencial. estudantes que 
conciliam o seu trabalho universi-
tário com estes seus hóbis. Consi-
dero fundamental a parte cultural 
estar presente na nossa vida: a so-
cialização melhora a 200 por cento, 
bem como a coordenação, a disci-
plina, o método e até as capacida-
des cognitivas.

Para além da formação em eco-
nomia, tem ainda o mestrado em 
“marketing intelligence” na nOVA 
information Management school. 
De que forma é que estas ferra-
mentas académicas são úteis para 
a construção da sua carreira?
São sempre importantes, indepen-
dentemente da área a que se re-
ferem. permitem-nos ter um olhar 
mais aberto e crítico perante o 
meio onde estamos inseridos. em 
síntese, são janelas de oportuni-
dade para ficarmos com a mente 
mais aberta, possibilitando-nos 
refletir de uma forma mais com-
pleta. não estou minimamente 
arrependida de ter feito estas for-
mações, até porque estas áreas 
acabam por me acompanhar na 
música: tenho que falar com con-
tabilistas, com a editora para defi-
nir a estratégia, etc.

Para concluirmos, duas perguntas 
numa só: Pensa fazer da música a 
sua vida? em alusão ao «ALFA», que 
dá nome ao disco, a sua carreira é 
um comboio a ganhar velocidade?
a resposta é só uma: sim, quero 
muito fazer da música a minha vida 
e continuar a impactar e a surpre-
ender as pessoas com o meu tra-
balho. ambiciono que esta viagem 
continue. para já chegou a Santa 
apolónia, em lisboa. mas do que 
depender de mim, tudo farei para 
que o comboio ou outro meio de 
transporte me levem para outras 
latitudes.i

nuno Dias da silva (texto) 
Direitos reservados (Fotos)

CArA DA nOtÍCiA

Um nome em homenagem à avó

6 aos 26 anos é um dos talentos que emerge da nova geração de artistas. be-
atriz Santos é o nome de batismo, mas adotou beatriz rosário como nome artísti-
co, em homenagem à avó, que sempre insistiu para que explorasse o seu talento. 
nasceu em Coimbra, mas é em lisboa que agora se instalou para continuar a sua 
carreira musical. o seu primeiro single «Ficamos por aqui» foi o pontapé de saída. 
«alFa» é o disco que lançou em fevereiro, com «raspão», «madalena» e «Coim-
bra tem mais encanto» a serem algumas das melodias mais reconhecidas. K



estUDAnte De reLAções internACiOnAis 
esCreVe CODeX De POesiA

sABOres DO teJO 
COM PLUtOniO, 
BiA CABOz, 
DinO D’sAntiAGO, 
tOny CArreirA 
e CUstóDiO CAsteLO

afonso Carrega estudante do segundo 
ano da licenciatura em relações interna-
cionais do instituto Superior de Ciências 
Sociais e políticas da universidade de 
lisboa, apresentou dia 15 de junho, na 
biblioteca egas moniz, na escola Secun-
dária nuno Álvares, em Castelo branco, o 
seu novo livro Códex XXV. 
no entender do estudante “a poesia 
deve-nos fazer refletir e olhar para o 
mundo, para os conflitos, não apenas 
na palestina, mas também no Sudão, no 
Congo, na ucrânia e para outros pontos 
do mundo”. 
a cerimónia foi presidida pelo diretor-
geral do livro, dos arquivos e das biblio-
tecas, luís Santos, num auditório que 
encheu por completo aquela biblioteca, 
num evento que começou com uma atu-
ação de miguel Carvalhinho, com músicas 
do seu último trabalho “Convite”.
luís Santos considera que “a poesia 
jovem, hoje, é também marcada pela 
transversalidade de influências. Convi-
vem nela os clássicos - pessoa, Sophia, 
neruda - com referências contemporâne-

dino d’Santiago, bia Caboz, plutonio, tony 
Carreira e Custódio Castelo, são os cabeças 
de cartaz dos Sabores do tejo, feira que 
decorre de em Vila Velha de ródão entre 
27 e 29 de junho. a entrada na Feira de 
Sabores do tejo 2025 e nos concertos conti-
nua a ser gratuita, mas, tal como na edição 
do ano passado, existirá um controlo de 
acesso ao recinto, através da apresentação 
de uma pulseira do evento. 
de acordo com a organização, a pulseira 
“poderá ser reservada antecipadamente 
através do site www.feiradossaboresdo-
tejo.pt e levantada na Casa de artes e 
Cultura, no posto de turismo e nas qua-
tro Juntas de Freguesia do concelho de 
Vila Velha de rodão ou na loja do Festival 
mais Solidário, no Centro Comercial alegro, 
em Castelo branco. em alternativa, poderá 
sempre obter a pulseira no próprio dia do 
evento, na entrada da Feira de Sabores do 

as como o slam poetry, a música urba-
na ou o ativismo digital. estes autores 
não se prendem a formas fixas ou mé-
tricas rígidas: inventam, experimentam, 
cruzam géneros, misturam línguas e 
registos. a sua poesia é, muitas vezes, 
performativa, nascida para ser dita, ou 
visual, criada para se ver, partilhada em 
redes sociais ou em pequenos livros de 
autor”.
no entender do diretor-geral “importa dar 
palco e escuta a esta nova geração de po-
etas. a sua escrita não é menor por ser 
jovem — é, pelo contrário, muitas vezes 
mais visceral, mais verdadeira, menos 
contaminada por filtros ou convenções. 
os jovens poetas contemporâneos não 
temem a vulnerabilidade. pelo contrá-
rio, mergulham nela para falar de temas 
como a ansiedade, o amor, a identidade, 
as causas sociais ou o sentido da existên-
cia. nascem das ruas, das escolas, das re-
des sociais, das comunidades criativas”.
luís Santos recorda que “ao dar atenção 
a estas vozes emergentes, não estamos 
apenas a celebrar novos talentos literá-

tejo 2025. ainda assim, a reserva anteci-
pada é recomendada pois permite tornar 
mais célere a entrada no recinto”.
o primeiro dia está reservado à atuação de 
dino d’Santiago, seguindo-se a fadista bia 
Caboz e o dJ Kamala. a 28 de junho sobem 
ao palco plutonio, e os grupos Hybrid the-

rios: estamos a valorizar a capacidade 
da juventude de pensar o mundo com 
sensibilidade, de se expressar com arte e 
de continuar a encontrar, na poesia, uma 
forma de permanência num tempo mar-
cado pelo efémero. Que venham mais 
afonsos, que sejam albicastrenses e que 
me honrem com esse convite para eu ter 
o gosto que tenho em estar na biblioteca 
egas moniz do liceu nuno Álvares a va-
lorizar a liberdade e a partilha da escrita 
e da palavra”.
Com apresentação de maria de lurdes 
gouveia barata (milola), Codex XXV trans-
porta-nos para diferentes dimensões. “o 
tema do amor é privilegiado por afonso 
Carrega, que não se foca apenas num 
amor eu-tu, é mais abrangente, pois in-
clui um outro que se incorpora no esta-
tuto de ser humano integrado no mundo, 
não se voltando narcisicamente para si 
mesmo, mas abrindo-se à vida de rela-
ção”, explicou numa apresentação em 
que leu também alguns poemas do livro.
a cerimónia teve ainda as intervenções 
de antónio Carvalho, diretor do agru-

ory e Forever 80’s. Finalmente no dia 29 o 
palco está reservado para tony Carreira e 
Custódio Castelo.
tal aconteceu em 2024, a oferta de trans-
porte gratuito para a Feira dos Sabores do 
tejo, entre o concelho vizinho de Castelo 
branco e Vila Velha de ródão, irá manter-
se e será reforçada com o aumento do 
número de autocarros. este ano, a oferta 
de transporte gratuito será ainda alargada 
às freguesias do concelho de Vila Velha de 
ródão. o objetivo é garantir a segurança e 
conforto dos visitantes e contribuir para a 
redução da emissão de gases poluente. i

pamento de escolas nuno Álvares, Sara 
abreu, em representação do presidente 
da autarquia, e de João Carrega, editor 
do Codex XXV. i

ivo Vladimiro (Foto)


